
  

DISTRITO ESCOLAR UNIFICADO DE LOS ANGELES 
OFICINA DE LA PARTICIPACIÓN DE ESTUDIANTES, FAMILIAS Y COMUNIDAD 

COMITÉ ASESOR DEL DISTRITO PARA APRENDICES DE INGLÉS 
Jueves, 25 abril del 2024 

10:00 a.m. 
 

I.  Llamada al orden                                                                                                                                                                                         
La reunión fue llamada al orden por Karla Franco, Presidenta, a las 10:03am.  La Sra. Reina 
Diaz administradora hablo sobre las normas de conducta de la reunión. La Sra. Diana 
guillen Vicepresidenta hablo sobre los Derechos de los Padres y a la importancia de 
defenderlos. 
 

II.  Saludo a la bandera                                                                                                                                                                               
El saludo a la bandera fue dirigido por Maira Barragán (Español) y Alicia Suarez (Ingles). 

 
III.  Comentarios del Público                                                                                                                                                         

Karla Franco, Presidente, facilitó los comentarios del público. 
1. María Luisa Palma: Comento que en el punto de Alegría y Bienestar son 562 millones de dlls y 

de allí sale el presupuesto de la policía escolar en plan de LCAP y que buscamos transparencia. 
2. Merquisedet Absalón: Hablo de que hay muchas denuncias de padres sobre la violencia en 

las escuelas y el board de educación no quiere escuchar y pide apoyo para juntar firmas para 
apoyar la policía escolar. 

3. María Daysi Ortiz: hablo de como LAUSD siempre crea pólizas para controlar a los padres. 
Denuncio que en el board se presentan planes sobre aprendices de Ingles que no consultan al 
comité DELAC. 

4. Paul Robak: Compartió que la Sr. Plascencia director de SFACE va a ser promovido y que se 
debe consultar a los padres de los comités sobre la selección del nuevo director. 

5. Juan Jose Mangandi: Informo que los padres sean unidos para juntar más de 2000 firmas 
para apoyar la policía escolar, felicito a los padres por la unión y que no se dejen intimidar. 

  
IV.  Toma de lista / Establecer el quórum                                                                                                                                                                                 

La Sra. Guillen Vicepresidente pasó la lista de asistencia y fue establecido el quórum 
con 36 miembros a las 10:36 am. Se agregó a la Miembro Carol Landaverde a las 
10:56am, 37 miembros en total. 

 
V.  Aprobación del Acta:  

La Sra. Diana Guillen Vicepresidente dio lectura a las minutas del 21 de Marzo. La Miembro 
Janet Galindo hizo la primera moción para aprobar las minutas como están y Monica 
Arrazola secundo la moción. Hubo 33 votos a favor, 1 abstención, 0 en contra. La moción 
paso. 
                                                                                                                                       

VI.  Informe del Presidente: 
 La presidenta Karla Franco, quiere asegurarse que se respeten las aportaciones de los 



padres tanto en DELAC como en ELAC y que se tomen en cuenta a cada delegado de 
cada escuela para que estén conectados los ELAC con el DELAC. Como mesa directiva 
hemos pedido a la oficina de LCAP dirigida por Erick Edwards que presente información 
sobre los planes y sus resultados para que la membresía pueda dar comentarios 
basados en información., pero como esta oficina sea negado a presentar la 
información que pedimos, con el apoyo del Sr. Antonio Plascencia Director de SFACE  
por lo que hemos decidido que no presenten datos repetidos de los anteriores años, 
hasta que traigan lo que se les está pidiendo con información actualizada sobre las 84 
acciones de las 8 metas que tiene el plan de contabilidad de LAUSD. Agradece a todos 
los padres por su apoyo y ser una membresía de apoyo y cambios. 
DELAC ESTÁ COMPROMETIDO A CUMPLIR CON SUS RESPONSABILIDADES, pero el distrito no 
está presentando la información que se necesita para así poder aportar correctamente 
ya que DELAC es responsable de asegurar 100% el apoyo indicado para los aprendices 
de inglés. 
 
Por tanto, propongo que: 
1. Que LAUSD modifique sus políticas y prácticas requerida para que la oficina SFACE 
proporcione la información adecuada a DELAC, para que así el comité pueda cumplir 
con las responsabilidades como Revisar y comentar sobre el desarrollo o actualización 
del Plan del Control Local Y Responsabilidades de cuentas (LCAP) 
2. Que cambien su póliza de que el padre siga participando en el comité DELAC con hijos 
ya reclasificados y que entran en la etapa de años de monitoreo. 
3. Que cambien la póliza de reembolso para que los padres que participan en los 
comités centrales sobre todo en DELAC, deben de recibir una cuota fija de $99.90 por 
cada reunión oficial que asistan por todos los gastos que se generan. 
4. Que como Presidente y en equipo con la mesa directiva pido ala membresía el poder 
ir a presentar al board de educación formalmente para presentar estas demandas que 
son de prioridad para que los padres participen y nuestros estudiantes puedan cumplir 
con las expectativas continuando, siendo la voz de los estudiantes y seamos 
escuchados, antes de que el board siga tomando decisiones sin escucharnos y sin 
tomarnos en cuenta en las decisiones que toma. Agradeció a todos los miembros. 
  
La Vicepresidenta Diana Guillen hizo una moción para que se aprueben las propuestas 
reflejadas en el reporte de la presidenta agregando un procurado para los derechos de 
los padres y ser incluidos en la selección de la posición del nuevo director de SFACE. 
Secundada por Carol Landaverde Sandoval. Hubo discusión. Se llevó al voto, 33 votos a 
favor, 1 abstención, 0 en contra. La moción paso. 

 
VII. Presentación: Autorización profesional de maestros y auxiliares: 

 Sr. Posadas administrador de la oficina multilingüe MMED Informo que los maestros 
que trabajan en las escuelas secundarias deben tener credenciales específicas 
para la materia que están impartiendo. Pero es diferente con los maestros que 
están impartiendo ELD a ellos deben tener una autorización y buena fluidez en el 
inglés, y tener una credencial autorizada para impartir cualquier materia para 



estudiantes que están aprendiendo inglés.  
 
98% de los maestros tienen la autorización para impartir ELD y solo el 2% no llenan 
los requisitos y los padres deben de recibir una carta notificando que un maestro 
no está autorizado para enseñar. Se dio oportunidad para preguntas y respuestas. 
 
La Sra. Vicepresidente clarifico que pidió en la planificación de agenda de DELAC 
trajeran el Plan para la autorización de los maestros que enseñan a estudiantes ELD 
y fueron ignorados y que la membresía no podía dar aportaciones como indica la 
Ley del Estado sobre un Plan que no fue presentado. Los miembros del comité se 
quejaron de que la información presentada es confusa y no se entiende por lo que 
se acordó que no se darían aportaciones de este tema hasta que MMED presente el 
Plan completo sobre las autorizaciones de los maestros. 

 
VIII.  Actualización del Departamento de Educación Multilingüe 

Multicultural: 
Sr. Posadas informo que habría un programa de enriquecimiento de verano para 
estudiantes recién llegados del 20 de Junio la 19 de Julio del 2024 de 8am a 2pm. Para 
estudiantes del 9-12 grado. Se dio oportunidad para preguntas y respuestas. 

                                                                                                                     

IX. Actualización de la Oficina de la Participación de Estudiantes, Familia y 
Comunidad: 

               El Señor Antonio Plascencia dio las buenas tardes y agradeció a los padres por su 
apoyo a los aprendices de inglés e informo que las capacitaciones de los cometarios Smart 
y procedimientos parlamentarios están en la página Web. Informó que este ciclo escolar 
hay más de 30 mil voluntarios. Compraron varios libros para la academia de padres y 
conferencias. 

                                       Presupuesto 2023-2024                         Presupuesto 2024-2025 

Poblaciones estudiantiles  especificas (TSP)     $   953,180                                          $1, 095,362 

Título I                                                                   $1, 906,587                                           $1, 918,657 

Fondo General                                                       $968,184                                              $ 742,613 

Total                                                                       $3, 827,951                                           $3, 756,632 

El Sr Plascencia indico que estos números son presentados de manera general y no es 
específico ya que la oficina recibe más fondos que no están incluidos en esta presentación. 

También compartió algunos otros servicios que se proporcionan. Hubo espacio para 
preguntas y respuestas. Los padres pidieron ser más específicos en los gastos y el sobrante 
de los ciclos anteriores. La presidente abogo para que se les de sus reembolsos a los 
miembros. 

 



X. Anuncios: 

La Sra. Landaverde   Representante de relaciones públicas presento los anuncios y dio 
información sobre las diferentes tutorías que ofrece el distrito y programas de verano.  

27 de abril festival de arte, guia familiar, oportunidad para ser embajador, artes y 
culturas de los Ángeles. 23 de mayo próxima reunión de DELAC.     

La Presidenta Franco pidió un minuto de silencio por la muerte de todos los estudiantes 
fallecidos a alrededor del Distrito Escolar y unirse en oración para que este tipo de 
situaciones no vuelvan a suceder.                                                                                                             

 

XI.  Clausura                                                                                                                                                                                                                                                
La reunión se terminó oficialmente a las 1:04p.m. 

 

Minutas presentadas respetuosamente por: Diana Guillen Vicepresidente. 


